

LE CANADA

Journal Quotidien du soir

LA VALLEE DE L'OTTAWA

Journal hebdomadaire à 16 pages

BUREAUX : 414 et 416 Rue Sussex OTTAWA, ONT.

Vendredi 16 Octobre 1891

ECHOS DU JOUR

On parle de M. J. Curran, député de Montréal Centre, comme successeur de M. le juge Doherty, démissionnaire.

M. Chapleau, pour arriver au ministère des chemins de fer, devra renverser les torques de la C. P. R.

M. J. Curran est à Ottawa, on croit sa nomination, en remplacement du juge Doherty, une affaire réglée.

Il est à peu près décidé que M. Balfour succédera à M. W. H. Smith comme leader de la chambre d'Angleterre.

Nous apprenons avec plaisir que M. Alonzo Wright est parfaitement rétabli de sa récente indisposition.

M. George Stanton le maître de poste le plus âgé du Canada est mort hier. Il était depuis trente ans maître de poste à Paris Ost, et était âgé de 87 ans.

Une collision a eu lieu hier, sur la C. P. R. près de North Bay. On dit que M. Joseph Van Dine et M. J. P. Smith ont été blessés.

M. Solomon White continue sa campagne dans Essex, en faveur de l'Union Commerciale. Mercredi soir, il a tenu une assemblée à Belle Rivière et a fait adopter des résolutions en faveur de son projet.

Le Col. O'Brien dit que M. Chapleau est un bonnet de canon attaché aux pieds du parti conservateur. Le Colonel lui-même ne peut pas être dans la même position... parce qu'il n'a pas assez de poids.

Nous regrettons d'apprendre que le Rod. Pire Dalmire de la paroisse Saint-Jean-Baptiste a été transféré à Saint-Hyacinthe. Il est remplacé par le Rd. Pie Étienne Gauvain.

Une affaire de vente de décorations, semblable à l'affaire Wilson vient d'éclater en Allemagne. Deux personnages de la cour de l'empereur Guillaume ont été trouvés coupables et condamnés à l'emprisonnement.

Le Grand JURY a tenu sa séance ce jour à la province de Québec sur les bancs de la Cour. Il a dit que la condition de Québec est le problème le plus grave que le peuple canadien ait à résoudre.

Singulière combinaison de lettres. On voit toutes les lettres de l'alphabet, y compris le W dans la phrase suivante, formulée en anglais : "The quick brown fox jumps over a lazy dog."

Vent-on savoir le poids d'une mouche ? Un homme patient s'est amusé à le rechercher, et il a constaté que 141,000 de ces petits insectes pèsent un kilogramme.

Une mouche pèse donc environ 7 milligrammes de grammes.

Le vint de mourir à Rome un religieux franciscain qui avait atteint l'âge de cent dix-huit ans et demi. Pie IX, qui l'aimait beaucoup, l'avait nommé Fr. Cipolla (frère Oignon), parce que ce religieux était un frère oignon.

Le procès des dix-neuf anarchistes, y compris Capriani, arrêté l'été dernier, pendant une émeute, s'est ouvert hier à Rome. Ils sont accusés de faire partie d'une société secrète de traitres. Plus de trois cents témoins sont appelés à déposer et trente-cinq avocats défendent les inculpés.

On annonce que le gouvernement fédéral doit payer sans délai le montant de la sentence arbitrale rendue dans l'affaire du Pacifique Canadien. Les frais seuls s'élèvent à \$25,000. Le montant accordé n'est pas rendu public, mais on le saura très probablement dans quelques jours.

Le jeune homme qui agit comme correspondant de l'EMPIRE à OTTAWA, ferait mieux d'apprendre l'histoire politique du pays, avant d'essayer à poser. Les petits airs mystérieux de son visage, qui provoquent notre sourire et les leçons de ces petites gens ne servent qu'à une chose : c'est à prouver leur désolante ignorance.

Nous lisons dans LA PATRIE numéro du 15 du courant : Un député conservateur s'en va et déclare hier avoir de source certaine que M. Chapleau est nommé ministre des chemins de fer et des canaux et que M. J. A. Oudet, député de Laval, lui succédera en qualité de secrétaire. Il est aussi décidé, paraît-il, que M. A. R. Angers entrera dans le cabinet, lorsque ses fonctions de lieutenant-gouverneur cesseront en 1892.

Sir Adolphe Caron ira à Spencer Wood succéder à M. Angers. Le gouvernement a l'intention, dit-on, de mettre en vigueur les lois relatives à la création d'un ministère du commerce et de la place de solliciteur-général. Ce dernier portefeuille sera donné à M. Girouard, M. P.

L'ÉVÉNEMENT donne une fière réponse à LA MINERVE, à propos de Table Rock Murphy, devenu vertueux. Le journal de Québec s'étant permis de douter de la sincérité de la conversion du député provincial, LA MINERVE prit son air grave et lui fit la leçon, ce que L'ÉVÉNEMENT s'entend pas de la bonne oreille. Voici comment se termine l'article à l'adresse de LA MINERVE :

Nous désirons à nous confondre que l'ÉVÉNEMENT d'écrive et n'imprime que ce qu'il lui plaît d'écrire et d'imprimer, différant en cela de plusieurs de ses connaissances esclaves du mot d'ordre et de l'inspiration officielle.

Nous nous permettons en outre de lui conseiller la plus sage des choses : de ne pas se laisser aller à écrire et à imprimer tout ce qu'il lui vient en tête, et surtout de ne pas se laisser aller à écrire et à imprimer tout ce qu'il lui vient en tête, et surtout de ne pas se laisser aller à écrire et à imprimer tout ce qu'il lui vient en tête.

Le WITNESS voudrait voir disparaître les hôpitaux tenus par les religieuses. Il est tellement imbu de cette idée qu'il ne croit rien de mieux que d'attribuer les quelques cas de peste qui viennent d'éclater au fait que l'Hôtel Dieu de Québec est tenu par les religieuses.

On confère n'avait pas encore su évidemment que le Jeffrey Hale hospitalier est le foyer des microbes qui se sont répandus ailleurs.

La Mort de Parnell et ses Consequences

Nous lisons dans LE CANADIEN : La mort de M. Parnell, qui ne semble affecter que les intérêts et la politique intérieure de l'Angleterre, est pourtant un événement d'une importance capitale pour l'Europe entière.

L'influence de Parnell n'a pas eu seulement pour effet de donner une nouvelle direction aux destinées de l'Irlande ; elle a puissamment contribué à changer l'attitude des partis parlementaires. Il était l'un des membres les plus jeunes de la chambre des Communes lorsqu'il est devenu le chef du parti irlandais.

La progression de son pouvoir, qui a incessamment grandi, pendant près de quinze ans, jusqu'aux dernières années de sa carrière, a été l'un des plus étonnantes exemples qu'on trouve dans l'histoire de ce que peut faire la volonté patiente, continue, inflexible d'un homme que rien, dans sa nature, ne semblait désigner pour jouer un tel rôle.

Seul de ses compatriotes doués de quelque autorité, autorisé qui, d'ailleurs, était son propre, il s'est mis résolument à la tête d'une entreprise où ceux qui l'avaient précédé et qui étaient alors ses seuls auxiliaires, étaient sans doute des hommes très convaincus et très dévoués, mais incapables, et plus propres à donner à l'œuvre la cause à laquelle ils se consacraient qu'à la faire avancer dans l'opinion publique, et encore moins à lui concilier, en dehors de leur groupe, des appuis dans le parlement. Il fallait un Parnell avec ses qualités et ses défauts, avec son tempérament renfermé et sa figure impenetrable ; avec sa raideur et sa morgue britannique plus anglaise que l'impassibilité et que le flegme anglais ; il fallait un homme d'une puissance latente comme celle dont a été doué ce caractère à l'emporte-pièce, pour convertir à la cause irlandaise, au "Home Rule", un Gladstone, la plus grande et la plus solide figure politique de l'Angleterre contemporaine et le parti libéral à sa suite.

Dans cette conversion cependant s'était glissée la discorde. Une partie du parti libéral avait refusé de suivre M. Gladstone jusqu'au point où il allait aller ; et M. Gladstone lui-même avait refusé de suivre M. Parnell jusqu'au point où il voulait l'entraîner. De là, dans les dernières années, des divisions qui avaient ralenti, pres que paralysé le mouvement d'émancipation qui auparavant semblait ne devoir plus rencontrer d'obstacles.

Parnell lui-même, avec sa rigidité de barre de fer, s'était assez brusquement séparé de M. Gladstone pour décourager les efforts de celui-ci et l'arrêter dans sa lutte contre l'inflexibilité du parti tory. La mort de Parnell éclaircit la situation. Elle ramena sans doute l'harmonie où s'était introduite la discorde, et déjà elle fait pressager le retour de l'unité dans le parti libéral à l'approche des élections qui décideront de la forme du gouvernement parlementaire de l'Angleterre pendant la prochaine période. Or, l'opinion qui se fait jour partout en Angleterre et sur le continent, c'est que l'union du parti libéral assure la chute du parti tory, et que les jours d'autorité du ministère Salisbury sont comptés.

C'est ainsi que l'événement qui vient de surprendre l'Angleterre aura vraisemblablement dans une action puissante bien au-delà de la politique intérieure de la Grande Bretagne. Il aura pour effet de changer la direction de la politique anglaise en Europe, en présence des complications actuelles et particulièrement de la triple alliance.

Quoi qu'il en soit des événements futurs, on doit songer que si Parnell n'avait pas reconquis sur ses compatriotes, dans un temps donné, l'empire pratique qui lui avait échappé, il aurait au moins à la longue reconquis leur affection, qu'il n'avait pas d'ailleurs réellement perdu, comme le prouvent les démonstrations passionnées qui ont eu lieu à Dublin autour de sa dépouille mortelle. Ce manifeste prouvent du moins que la mémoire de Parnell restera sacrée dans son pays, et elles justifient cette expression tout chantante que "la tache de la dernière heure sera lavée par les pleurs de l'Irlande unie."

Le WITNESS voudrait voir disparaître les hôpitaux tenus par les religieuses. Il est tellement imbu de cette idée qu'il ne croit rien de mieux que d'attribuer les quelques cas de peste qui viennent d'éclater au fait que l'Hôtel Dieu de Québec est tenu par les religieuses.

On confère n'avait pas encore su évidemment que le Jeffrey Hale hospitalier est le foyer des microbes qui se sont répandus ailleurs.

LESTURCS EN ARMENIE

Le testament de Boulanger

Le Vatican et L'Italie

La Russie dans l'Asie Centrale

La Tempete en Angleterre

Le deuil de la Grande-Duchesse Paul

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NOUVELLES DE PARTOUT

(Service spécial de dépêches télégraphiques)

LE TESTAMENT DE BOULANGER

PARIS, 16 oct.—On annonce que les fils de Boulanger se proposent de faire quatre chasses de testament de leur père. On compte que les plaideurs de ce procès mettront à jour des détails intéressants sur les affaires politiques et privées du général.

LES TURCS EN ARMENIE

LONDRES, 16 oct.—On signale de nouveaux outrages commis contre les chrétiens en Arménie. Les Turcs ont enlevé de ce pays un certain nombre de jeunes filles et, malgré les protestations des parents, ont pris garde avec la permission des autorités, sous prétexte que ces jeunes filles s'étaient converties à l'islamisme. Personne n'a pu s'approcher de ces jeunes filles, et il est donc impossible de vérifier l'exactitude de cette assertion. Ces faits causent la plus vive alarme en Arménie, car les Turcs paraissent faire un commerce régulier de ces enlèvements.

LE DEUIL DE LA GRANDE DUCHESSÉ PAUL

PARIS, 16 oct.—Les principaux courtiers de la capitale ont été déclinés par les commandements d'habillément de deuil, venant de la Russie. Le cour impérial va porter le deuil pendant trois mois, à cause de la mort de la grande-duchesse Paul ; toutes les dames de la société sont donc obligées de paraître avec le costume de rigueur, pendant ce laps de temps. Une courtoisie a reçu une commande de 300 robes de deuil.

Pendant le premier mois, il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

LES ETATS-UNIS ET L'ALLEMAGNE

NEW-YORK, 16 oct.—Le HERALD publie, d'après son correspondant de Washington, des détails sur les dispositions du traité de commerce projeté entre l'Allemagne et les États-Unis. La base de ce traité, dont la conclusion définitive n'est pas encore annoncée officiellement, est l'admission en franchise de toutes les céréales américaines en Allemagne, en échange de la continuation de l'admission en franchise aux États-Unis du sucre de betterave allemand.

Cette donnée, dit le correspondant du HERALD, n'est pas absolument exacte. L'arrangement dans ces termes serait trop avantageux à l'Allemagne. Les chefs de la récolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

solitude des maisons, on aurait à déplorer un désastre aussi terrible que ceux qui sont causés par les cyclones en Amérique.

On mande de Douvres que l'ouragan est épouvantable dans ce port et sur la côte. Le bateau d'Ostende qui pu aller et a été rejeté en pleine mer. Ce bateau, qui fait ordinairement la traversée en trois ou quatre heures, est resté quatorze heures en mer et, après avoir vainement tenté d'avancer et d'entrer dans le port de Douvres, est rentré à Ostende.

Grâce à des travaux immenses le port de Douvres était considéré comme un lieu sûr de refuge ; de longues et puissantes jetées mettaient les navires à l'abri des tempêtes ; mais aujourd'hui aucun navire ne s'y est trouvé en sûreté et les jetées sont fort endommagées. Les plus vieux matelots n'ont pas souvenir de pareil ouragan sur les côtes d'Angleterre.

Les personnes obligées de traverser les rues de Douvres sont exposées au plus grand danger ; les brèves, les filles, les chemises tombent de tous les côtés. Nombre de gens ont été blessés. Le camp de Shorncliffe, près de Folkestone, a été aussi gravement endommagé par l'ouragan.

On signale de l'île de Man, le sauvetage des équipages de deux navires, qui ont fait naufrage.

La tempête s'est apaisée vers onze heures du soir. Les communications par télégraphe sont très difficiles et on a peu de détails sur les ravages de l'ouragan.

LONDRES, 16 oct.—Le service de la poste et des passagers entre Boulogne-sur-Mer et Folkestone a été complètement suspendu. D'ordinaire ce service est aussi régulier et aussi sûr que s'il se faisait sur terre par la voie postale. Les passagers ont été obligés de prendre le chemin de fer de Calais à Douvres, qui était loin d'être sûr.

L'ouragan s'est abattu sur la France bien qu'au moment de violence. A Paris, il y a eu quelques dégâts. Le Rhône et d'autres fleuves, surtout dans le midi de la France, ont débordé et causé certains dégâts.

AMERIQUE

LES TROUBLES DE L'URUGUAY

MONTÉVÉDÉO, 16 oct.—Les révolutionnaires qui ont assésé le dimanche dernier, de soulver des légions n'ont pas réussi dans leurs desseins. Les émeutiers avaient partie d'un cercle révolutionnaire ; ils comptaient recruter à l'intérieur la révolte l'artillerie de la garnison et ainsi soumettre la ville à leur pouvoir. Il se sont fort trompés, car les artilleurs sont restés fidèles à leur devoir et la compagnie a été licenciée. Les chefs de la révolte sont en prison et on compte qu'ils seront prochainement exécutés.

An cours de la fusillade échangée entre les troupes et les émeutiers, six hommes ont été tués et sept blessés. Il y a eu cinquante deux arrestations. Le calme est rétabli et la paix règne dans tout l'Uruguay.

Le procès en invalidation de l'élection de M. Conra Pelletier, député de Laprairie, devait être commencé hier devant la Cour Supérieure de Montréal ; mais elle a été ajournée, faute de juges pour le présider.

Dans le procès en invalidation de M. Mousseau, M. P. du comté de Soulanges, l'interrogatoire de M. Mousseau aura lieu le 17 de ce mois.

M. Harwood, député de Vanreuil à Ottawa, sera aussi interrogé le 24 courant, au sujet de la demande d'invalidation faite contre lui.

Vendredi dernier, les objections préliminaires, dans la contestation de l'élection de M. Brodeur, député de Rouville ont été entendues, à St-Hyacinthe, par les honorables juges Gill et Teller.

Une jeune émigrée, âgée de 16 ans, et arrivée depuis deux jours de Toronto, avait trouvé à se placer, hier dans la journée, dans une famille de la rue Université.

Sa maîtresse lui ayant donné la permission de sortir pendant quelques minutes, la jeune fille en passant devant le Queen's Théâtre, ne put résister à la tentation et se paya la représentation jusqu'au bout.

La veille, elle avait passé une partie de la journée à visiter les musées de cité, et les "horreurs" exposées ont fait sur son esprit une impression terrible.

Déjà, parait-il, pendant une quinzaine de jours qu'elle avait passé à Toronto, elle avait visité les musées, et surtout les musées de cité.

En sortant du Queen's Théâtre, elle fut prise subitement de folie. Elle se mit à pleurer et à crier.—Le constable Prévost l'arrêta et la conduisit au poste.

Ce matin, elle s'est comparu en cour, mais il était visible qu'elle avait l'esprit dérangé. Le recorder a confié l'examen médical au Docteur Bonchard. Si la jeune fille est reconnue atteinte de folie, elle sera envoyée à l'asile protestant des aliénés à Verdun.

LES MEILLEURES

Vues Photographiques

Ottawa peuvent être obtenues à L'ELITE STUDIO

(Anciens Pittaway & Jarvis.)

117 Rue Sparks.

OTTAWA.

NEVILLE

97 RUE RIDEAU.

Ce Magasin de

VINS

LIQUEURS

SI BIEN CONNU

Prix sans concurrence possible

NEVILLE & CO,

97 Rue Rideau.

SPECIAL

VIENT D'ARRIVER

8 caisses, 32 douzaines

MACKEREL

Mis récemment en boit s. Sera vendu 10c par boîte. 3 boîtes pour 25cts.

PHARMACIE RIDEAU.

Parfums Elegants.

Remedes Frais.

Prescriptions de médecins romplies avec le plus grand soin.

BELANGER & CIE.

COIN DES RUES

RIDEAU ET NICHOLAS.

ALLES!

McCarthy's

Toronto B. & M. Co's.

Dominion.

Carling's.

Ont. B. & M. Co's.

Toutes en bonne condition.

EN GROS ET EN DÉTAIL CHEZ

R. A. STARRS & CIE.

61 & 63 Rue Clarence.

ISLAND HOME Stock Farm.

Grosse Ile, Wayne Co., Mich. AVAÏE & FARMUM, PROPRIETAIRES.

Percheron Horses.

All stock selected from the best of stock in the established reputation and registered in the French and American stud books.

BEAUFORT HORSE

Beautifully situated at the head of Queen St. the Detroit River, below the Old Fort, the only stud farm in the Dominion, where a number with the highest quality of stock are raised and sold at the lowest prices.

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

7500

AGENCE A. C. LAROSE

Comptable. Auditeur, Syndic

AGENT D'ASSURANCE (FEU, VIE ET ACCIDENT.)

121 Rue Rideau

TELEPHONE 189

Collections faites promptement

Montres et Bijouteries

en tous genres et de toutes qualités. Seront vendues à 25 pour cent au dessous des prix ordinaires. Chaque Article est garanti tel que représenté, sinon l'argent vous sera rendu. Chez H. NORZÉ, No. 36 rue Rideau, (près du Pont des Sapeurs). Réparations de Montres et Horloges garanties et à des prix modérés.

CHEMIN DE FER

INTERCOLONIAL

La route directe entre l'Ouest et tous les points du bas St. Laurent, de la Baie des Chaleurs, province de Québec ; ainsi que le Nouveau Brunswick, la Nouvelle Écosse, l'île du Prince Édouard, le Cap Breton, les îles de la Madeleine, Terre-Neuve et St. Pierre.

Les trains express quittent Montréal et Halifax, tous les jours (dimanches exceptés) et se rendent à destination de tous ces points sans changement de chars, en 20 heures et 30 minutes.

Les chars de trains express directs sur le Chemin de l'Intercolonial sont brillamment éclairés par les jours